

Le G77 et la Chine préparent le sommet des dirigeants du Sud pour décembre, annonce Díaz-Canel à l'ONU



La Havane, 19 sept (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel a annoncé mardi à New York que le G77 et la Chine préparent le Sommet des Leaders du Sud dans le cadre de la COP28, prévue en décembre prochain à Dubaï.

Lors du débat général de la 78e Assemblée des Nations Unies, le dignitaire a assuré que l'initiative, sans précédent dans le cadre d'une conférence de ce type, sera un espace pour articuler les positions du groupe, présidé cette année par le pays caribéen, concernant les négociations sur le climat.

"Les membres du bloc ont réservé 379 milliards de dollars de leurs réserves pour défendre leurs monnaies en 2022, soit presque le double des droits qui leur ont été attribués par le Fonds monétaire international", a-t-il souligné.

Il a déclaré que le G77 et la Chine continuent de lutter pour la nécessité de changer leur statut de principales victimes de la crise mondiale multidimensionnelle actuelle, de l'échange abusif et inégal, du fossé scientifique et technologique et de la dégradation de l'environnement.

"Sur la voie de la COP28, le forum qui rassemble les voix du Sud a parmi ses priorités le bilan mondial, l'opérationnalisation du Fonds pour les pertes et dommages, la définition du cadre de l'objectif d'adaptation et l'établissement du nouvel objectif de financement du climat", a déclaré M. Díaz-Canel.

Il a souligné qu'alors que les pays les plus riches ne respectent pas leur engagement d'allouer au moins 0,7 % de leur produit national brut à l'aide publique au développement, les nations du Sud doivent consacrer jusqu'à 14 % de leurs revenus au paiement des intérêts de la dette extérieure.

"La plupart des États du G77 et la Chine sont contraints d'allouer davantage de ressources au service de la dette qu'aux investissements dans la santé ou l'éducation, ce qui constitue un obstacle indéniable à leur développement", a-t-il ajouté.

Le président cubain a rappelé que le bloc, qui rassemble 80 % de la population mondiale, est confronté non seulement au défi du développement, mais aussi à la responsabilité de modifier les structures qui le marginalisent du progrès mondial et font de nombreux peuples du Sud des laboratoires pour de nouvelles formes de domination.

Il a souligné que l'alliance ferait valoir ses droits et continuerait à exiger une transformation profonde de l'architecture financière internationale actuelle, qu'il a qualifiée d'injuste, d'anachronique et de dysfonctionnelle.

"Ce système a été conçu pour profiter des réserves du Sud, perpétuer un système de domination qui accroît le sous-développement et reproduit un modèle de colonialisme moderne", a-t-il déclaré. (Source : Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/334500-le-g77-et-la-chine-preparent-le-sommet-des-dirigeants-du-sud-pour-decembre-annonce-diaz-canel-a-lonu>



Radio Habana Cuba